
網民譏「人」不要臉
賓士洪：李卓人唔夠人講，即轉話題，
人不要臉，真係天下無敵。

張雅安：李卓人連自己身處的社區民生
都一問三不知，你仲有臉出來參選，真
是想服務巿民嗎？你收檔啦！

Suen Cheung：李卓人淨係識攻擊
人，自己做過乜？

徐玉麟：李卓人確係多次無法回應，不
斷敗走。

顧家暉：𠵱 家咩世代？李卓人仲用老派
嗰種無限上綱上線，悶唔悶？就因為呢
個「明日大嶼」就一世反對填海。

Felix Chan：任何交通類李卓人都唔應
該講，因為他犯晒交通條例。

Sun Chi Keung：李卓人上次敗選後話
會讓路年輕人踏從政路， 自己不再參
選，乜原來全個「泛民」得42歲嘅劉小
麗先叫做年輕人咩？

資料來源：facebook

整理：香港文匯報記者 鄭治祖

有文件有真相 凱欣KO阿人
李卓人連醫局撥款都不清楚 想抹黑對手當場出醜
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）踏入11
月，立法會九龍西補選候選人陳凱欣加緊
落區宣傳，並繼續獲跨界別重量級人馬落
場助陣。
從事信用卡及電子支付工作三十多年、

人稱「卡王」的梁永祥近日就陪同陳凱欣
落區爭取市民支持，並大讚陳凱欣做事認
真、專業，又關愛社會、照顧弱勢社群。

他慨嘆現在立法會有太多噪音，需要像她
這樣的一個議員，令議會多些融洽、少些
爭拗。
陳凱欣在facebook上載梁永祥為她打氣

爭取支持的相片及短片。現時為地產代理
監管局主席的梁永祥憶述，當他初認識陳
凱欣時，她是一個專業新聞人，做事非常
認真，很有求真精神，「再見她的時候，

我很高興原來這個整天掛着笑容的新聞主
播，居然是我的小師妹，因為我們都是在
浸會大學畢業。」

「大師兄」讚認真專業助弱
梁永祥續說，兩人之後成為朋友，他發
現對方除了做事認真、專業外，更是關愛
社會，故當對方離開政府後，他就建議對
方為弱勢社群、殘疾人士服務，而對方也
選擇了這條路。
梁永祥慨嘆，現時立法會有太多噪音，

需要一個帶給立法會多些融洽、少些爭
拗、讓政府多些為香港人做事的議員，
「因為陳凱欣熱愛香港、關心社區、照顧
弱勢社群，所以我梁永祥支持陳凱欣進入
立法會。」
陳凱欣感謝梁永祥時表示，對方是她非
常尊敬的大師兄，她當年離開政府後，給
予她很多寶貴意見，更鼓勵她加入慈善機
構，服務社會。
九西補選其他候選人還有李卓人、馮檢
基、伍廸希及曾麗文。

「卡王」挺陳凱欣入立會添融和

有電台昨日舉辦立法會九龍西補選論壇，5
名候選人陳凱欣、李卓人、馮檢基、伍

廸希及曾麗文悉數出席。陳凱欣在開場發言中
慨嘆，近年的政治紛爭和對立已由議會蔓延至
社會，香港已沒有時間再去爭拗，並重申其參
選理念──放低矛盾、匯聚力量、改善民生、
突破界限，希望為基層解困，為中產減壓，為
青年實現夢想，讓長者重拾尊嚴。

阿人盲屈不成 人身攻擊遮醜
李卓人聲言，在陳凱欣擔任食衛局政助期
間，醫管局被削減5億元經常性開支，「佢𠵱
家話關心九龍西醫療服務，但係佢做官嘅時
候，就乜嘢都唔做，參選就喺度扮晒嘢，你係
毫無誠意，點解你有權嗰時乜都唔做？」
陳凱欣回應時指出，每個政府部門都要削減
開支的「0-1-1」方案，是由前財政司司長曾
俊華決定的。當李卓人仍在回應「係囉」時，
她隨即亮出食衛局於2016-2017年度的修訂預
算，文件顯示食衛局於該年度原本預算向醫管
局撥款約515億元，但修訂後為約534億元，
增加了3.6%、約19億元。
她希望曾任立法會議員的李卓人，能夠看清
楚政府文件，「你講嗰個數目係推算，呢個係
實質數字，2016-2017（年度）修訂係加
3.6%，所以減只係推算。如果你連呢個數字
都咁唔清晰，連呢啲文件都未睇清楚，用一啲
推算數字就攞出嚟抹黑我，我諗你要返去睇清
楚，總目140。」
陳凱欣並認為，如果李卓人真的對數字那麼
上心，就要留意今次補選要額外花兩億元公
帑，而這兩億元可讓10萬個長者得到2,000元
的醫療券。李卓人最後在此議題上語塞，只叫
市民「睇住陳凱欣做官個樣」。

回應醫生不足 凱欣有板有眼
馮檢基引用數據稱，香港每1,000個人只有
1.9個醫生，而香港過去10年增加了70萬至80
萬人口，但只有兩三間新醫院、數百個新床
位，聲言特區政府對解決市民病困「不擺在心
裡」。
陳凱欣在回應時表示，她一直關注醫生不
足，所以在擔任食衛局政助期間，就協助游說
立法會通過《醫生註冊（修訂）條例草案》，
內容包括將海外醫生有限度註冊的有效期由一
年延至3年，並舉例指，如果一個在澳洲有醫
生牌的港人希望回流，但註冊有效期只有一
年，很難吸引他放低在澳洲的事業回流。
她慨嘆當時遇上拉布：「不過如果大家記
得，2016年，兩位前輩（李卓人及馮檢基）
仲喺立法會，我哋喺最後會期，凌晨12點，
都係唔能夠通過呢條條例。」
陳凱欣直指，當時有議員將延長有限度註冊
妖魔化，聲稱這是放寬醫生質素，但不論來自
何地的醫生，如果想在香港正式執業，都要考
執業試，大家水平是一致的。
她提到，九龍西只有3間醫院提供急症服
務，其中明愛醫院已經達到飽和狀態，輪候時
間非常長，可惜只能擴建而非重建，強調民生
特別是醫療問題一定要解決，而這也是各方的
共同目標，否則受苦的只會是病人、尤其是長
者。
陳凱欣在總結時強調，自己與其他候選人的
分別是「民生最優先，政治放一邊」，她會努
力務實議政，理性為民。

立法會九龍

西 補 選 候 選

人、工黨李卓

人在早前首場

電子傳媒論壇

的「災難級」表現至今仍未改善。在

昨日的第二場論壇上，他以醫管局當

年被推算削減5億元開支，攻擊另一

候選人、當時為食物及衛生局政治助

理的陳凱欣「乜都唔做」，被對方拿

出政府文件反駁，說明醫管局實際獲

得的撥款不減反加。陳凱欣質疑李卓

人曾任立法會議員，連數字也不清

晰，文件也沒有看清楚。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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在醫療方
面被陳凱欣
完敗後，李

卓人隨即「轉章」，要求陳凱
欣就「明日大嶼」計劃作二元
表態，「你係咪贊成將一萬億
倒落鹹水海？」陳凱欣表示，
期望可以獲得更多「明日大
嶼」的數據，再作出理性決
定，強調不能在忽略任何資訊
下，武斷向一些建議說不。李
卓人又再中「回力鏢」，陳凱
欣展示一份剪報，指出他曾7年
前曾贊成就港珠澳大橋填海，
「唔好今日嘅你打倒昨日嘅你
吓。」

籲兩「前輩」勿未審先判
陳凱欣表示，在土地問題

上，所有方案、短中長期都要
去考慮，填海是其中一個，而
香港有很多地方都是填海得來
的，例如馬鞍山新市鎮就填了
180 公頃，為 21 萬人提供居
所，所以不要首先排除任何可
以增加土地供應的方案。

她認為，特區政府要就「明

日大嶼」提供更多資料，特別
是面積及造價方面，才可作出
判斷。
其身旁的馮檢基就將她當成

已當選一樣：「即係呢個問題
你只能夠問，而唔會去答？你
投票會點投票，贊成、反對定
棄權？」她強調數據非常重
要，希望可在政府前期研究中
獲得更多，「我哋唔可以咁武
斷，你哋一嚟到，乜嘢資訊都
唔睇，就係話唔好、唔得。」
陳凱欣更展示一份剪報，指

出李卓人曾在 2011年贊成填
海，「唔好今日嘅你打倒昨日
嘅你吓。」
李卓人稱這與港珠澳大橋有

關，「當時係件好事，因為大
家都支持，但睇到超支我哋即
刻去抗爭。」
此外，就日前公佈細節、明

年實施的公共交通費用補貼計
劃，陳凱欣認為這可幫助小市
民減壓，但做得不夠全面，因
為未有涵蓋部分小巴，令這些
小巴乘客未能受惠。

■香港文匯報記者 鄭治祖

強調理性看「明嶼」揭阿人曾贊成填海

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
馮檢基繼續就主流反對派放棄「初
選」制度狙擊李卓人。兩人同樣曾
聲稱不會再參選，但馮檢基稱李卓
人是為了接受欽點才參選，自己則
是反對欽點，所以有所不同。他又
翻對方舊賬，稱對方支持修改議事
規則，將驅逐行為不檢議員的權力
擴大到事務委員會主席。李卓人稱
自己當時「判斷錯誤」。
馮檢基稱，主流反對派原本已發

展出「初選」制度，最後卻棄之不
用，令新一代不能參選，「（上世
紀）80年代基本法起草，我哋反對
協商，爭取特首由選舉產生，點解
今時今日『非建制派』可以取消民
主『初選』，用協商欽點呢？」

冇正面反擊 搬小麗擋箭
李卓人反說馮檢基的不是：「馮

檢基，我哋同大家一齊走咗條路咁
耐，好多市民同我講好痛心，『民
主派』點解唔團結，阿基點解你要
調轉槍頭呢？你成日都話反
『DQ』 ， 但 你 最 唔 尊 重 被
『DQ』嘅劉小麗！」
他續稱，「民主動力」從來沒有

「初選 Plan B」，上次「3．11」

補選區諾軒補上「香港眾志」周
庭，已經確立了這種欽點模式。
馮檢基強調，「初選」制度已經

成立，着李卓人看看港大民研總監
鍾庭耀撰寫的總結報告。
李卓人僅回應「我無補充」，馮

檢基打蛇隨棍上：「即係你承認協
商欽點啦？」
馮檢基之後又質疑李卓人在2011

年擔任立法會議事規則委員會成員
時，支持修改議事規則，將驅逐行
為不檢議員的權力擴大到事務委員
會主席。李卓人稱當時「判斷錯
誤」，以為事務委員會不會討論重
大、具立法效力的事情，他之後也
一直「守住」議事規則。
不過，去到論壇尾聲，就輪到馮

檢基老貓燒鬚。他向李卓人提問
時，稱職工盟及公民黨曾支持外傭
居港7年可成為永久居民，「你今
日嘅第一句發言，就係話外面（人
士）移民到香港成為香港一個好大
嘅民生問題，你嗰個建議係咪比𠵱
家係一個更大嘅問題呢？」
李卓人隨即「黑人問號」：「阿

基你講乜呀？我第一個發言就係話
香港人話要移民出去呀，OK？」
馮檢基只可無奈說聲「OK」。

阿基追擊欽點「受益人」兜又兜

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）作為兩個小
朋友的母親，立法會九龍西補選候選人陳凱欣
亦尤其關心學童的成長健康。她昨日在face-
book上貼出「零家課」措施的政綱倡議，指
出香港教育制度着重考試評核，大量操練及家
課不但為學童帶來壓力，亦對家長造成困擾，
「當局應以不同可行措施，減輕學童的家課壓
力。」
具體應如何落實，陳凱欣提出3項建議，首

先是推廣「零家課」政策並減少功課量，讓學
童有足夠的休息及玩耍時間；其次是鼓勵學校
調節課堂並提供「導修課」，讓學童於校內由
老師指導下完成功課；最後是加強活動教學或
以其他方式代替大量功課，讓學童重拾學習樂
趣。她並加上「愉快學習」、「每天一小時遊戲
時間」的標籤，希望學童能健康快樂地成長。

凱欣倡「零家課」減壓

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
立法會九龍西補選候選人陳凱欣再
獲政界人士支持。民建聯立法會議
員何俊賢為陳凱欣拍片打氣。他表
示對陳凱欣最深刻的印象，是她在
4年前處理禽流感時，處變不驚的
態度和勇氣。他亦十分信任陳凱欣
的能力和態度，因此全力支持陳凱
欣進入立法會。
陳凱欣昨日在facebook發帖，分
享了何俊賢為她打氣的影片。影片
中，何俊賢憶述當年香港在臨時活
雞批發市場內，發現有禽流感的雞
屍體，雞農的反應很大，說政府的
賠償金額不足，認為措施會影響到
本地雞。

面對群情洶湧處變不驚
何俊賢坦言，自己當時也沒有想

過事件會激發得那麼嚴重。當時，
自己一直都有和食衛局及其他相關
的部門溝通，而陳凱欣在這段時間
一直幫大家做很多資料搜集的工
作，「甚至為了一兩個小時後，見到
雞農的時候究竟應該講什麼，能讓
此事完滿解決，做了很多工作。」
他續說，記得那天晚上為了處理
事件，自己和陳凱欣12點左右一起
到禮賓府門口，「那時候雞農說要在
門口放雞，真又好假又好，當我到
達禮賓府門口時，雞農是群情洶湧
的。當時是很難想像，有一百人至
二百人，包括傳媒擁過去的時候。」
他指，當時陳凱欣是一個「嬌滴
滴」的女生，在那麼多人面前處變
不驚，那種淡定的程度讓他很佩
服。
何俊賢並大讚陳凱欣在面對風雨

下，處變不驚的態度和勇氣。他亦
表示無論如何也會站出來支持陳凱欣，用不同
的方式為香港服務，「當然之前她在慈善機
構、社福團體，甚至在政府崗位上，我認為她
做任何一個工作或崗位都適合。今次她有機會
參選立法會，甚至成為香港的立法會議員，我
覺得你是否住在九龍西，你都應該出來支持
她，為香港服務。」
何俊賢最後說︰「因為我親眼見到陳凱欣的

真誠與勇氣，所以我何俊賢全力支持陳凱欣進
入立法會，11月25日全投陳凱欣一票！」
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■文件顯示醫管局於2016-2017年度修訂後增加了
3.6%、約19億元（紅框示）。

■梁永祥大讚陳凱欣做事認真。 fb圖片

■■立法會補選論壇立法會補選論壇。。左起左起：：李卓人李卓人、、馮檢基馮檢基、、陳凱欣陳凱欣。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■何俊賢讚陳凱欣應對大事處變不驚。
片段截圖

■「零家課」政綱倡議。 fb截圖
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